

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.



Daniel Zariquiegui, del colegio navarro, que el miércoles arbitró en la capital austriaca el segundo encuentro Rapid - Milán, para el Campeonato del Mundo, que terminó con el resultado de 5-2 a favor de los vieneses. También Zariquiegui arbitró el domingo el partido Real Jaén-U. D. Las Palmas.

RECIBEN EDUCACION EN CADIZ 200 HUERFANOS DE PESCADORES.

MADRID.—Cuarenta huérfanos de pescadores, procedentes de los puertos del Norte Noroeste, han permanecido unos horas en Madrid de paso para Sanúcar de Barrameda (Cádiz), para su incorporación al Colegio-Internado que en dicha localidad tiene la Mutualidad de Accidentes de Mar y de Trabajo, integrada en el Instituto Social de la Marina, Colegio en el que hay acogidos 100 huérfanos varones.

La Obra de Orfanatos de la expresada Mutualidad tiene a su cargo más de 200 huérfanos en sus internados. Esta Obra, complementaria del Seguro de Accidentes de Trabajo, lleva más de diez años de funcionamiento, con el general beneplácito de todos los mutualistas pescadores pertenecientes a 219 puertos y tripulantes de más de 26.500 embarcaciones.

EL CAPITAN DEL "PAMIR" MURIO COMO UN HEROE

HAMBURGO.—Se ha hecho patente, después de la primera sesión entre representantes del Almirantazgo alemán y los supervivientes del «Pamir», el heroísmo del capitán del barco, Johannes Diebitsch, y la resolución de los cinco supervivientes de volver al mar. «Nuestro capitán — dijo el portavoz del grupo, Otto Dummer — constituyó un maravilloso ejemplo para todos nosotros. Mientras (Concluye en página cuarta)

Becas para estudiantes españoles en el extranjero
Algunas han sido concedidas a universitarios de CANARIAS

El jurado nacional nombrado por el ministerio de Educación para resolver el concurso anual de becas para ampliación de estudios en el extranjero ha resuelto lo siguiente:

Colegio de España, en París: becas convocadas 20, de 20 000 francos mensuales, de octubre de 1957 a mayo de 1958. Solicitudes presentadas, 36; becas concedidas, 13.

Colegio Español de Santiago, de Munich: becas convocadas, 10, de 250 marcos mensuales, durante el período noviembre 1957-junio 1958. Solicitudes presentadas, 17; becas concedidas, 7.

Otros centros de Europa: becas convocadas, 20, de 2.500 pesetas mensuales. Solicitudes presentadas, 24; becas concedidas, 12 (6 en Inglaterra, 4 en Alemania, 1 en Italia y 1 en Bélgica).

Los 32 graduados seleccionados para disfrutar estas becas corresponden a los distritos universitarios de Granada, LA LAGUNA, Madrid, Murcia, Santiago, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

AUMENTA EL NUMERO DE CATOLICOS EN LOS E.E.U.U., ALASKA E ISLAS HAWAI

El número de católicos de Estados Unidos, de Alaska y del archipiélago de Hawai se eleva actualmente a 34.563.831, es decir, 989.834 más que en 1956. En Alaska y Hawai hay 177.500 católicos. Estas cifras indican un aumento del 36,8 por 100 en el transcurso de los diez últimos años.

El número de sacerdotes se eleva a 49.725, que es la cifra más elevada registrada en América (30.481 del clero secular y 19.244 del regular).

En el último año han fallecido cuatro arzobispos, seis obispos y 711 sacerdotes.

IMPORTANTE SANCION GUBERNATIVA A UN PANADERO DE CIUDAD REAL

CIUDAD REAL.—A propuesta de la Fiscalía Provincial de Tasas, el Gobernador civil de la provincia ha multado con 25 mil pesetas y cierre por tres meses la panadería de Villamayor de Calatrava, propiedad de don Sotero Hernández Muñoz, por elaboración de pan en malas condiciones y escaso rendimiento, a pesar de las advertencias que oficialmente le habían sido hechas por la Delegación local de Abastecimientos.

La primera central nuclear española será instalada en Puerto de Santa María

Producirá 120.000 kilovatios de energía eléctrica

La primera central de energía nuclear para el suministro de energía eléctrica que se instalará en España, lo será por Siderúrgica del Sur, S. A. en terrenos del Ayuntamiento de Puerto de Santa María (Cádiz).

La petición al distrito minero ha sido anunciada en el «Boletín Oficial del Estado». La central tendrá una capacidad de 132.000 kv., una maquinaria que en su parte vital será importada, con un valor de 32 millones de dólares, y un capital invertible de 1.500 millones de pesetas.

La energía que se produzca se destinará exclusivamente al suministro de energía eléctrica a la planta siderúrgica y fábrica de cementos que construirá en aquella comarca la Siderúrgica del Sur y Portland del Sur, respectivamente.

Hasta Montaña Clara llegó la gripe "asiática"

(Lea este reportaje en página 5)

Explosión de un potente ingenio atómico inglés en Australia

Varios periodistas sufrieron quemaduras por imprevisión de los científicos

MARALINGA (Australia). — Inglaterra ha hecho estallar uno de los más potentes ingenios atómicos probados hasta ahora en Australia. El artefacto, estallado a una altura de unos 300 metros, prologó sus llamas y rayos mortíferos sobre una zona de cinco kilómetros de diámetro, la cual quedó envuelta en humo.

MARALINGA (Australia). — La bomba atómica experimentada por los científicos británicos fue tan poderosa que los periodistas que se encontraban a unos 8 kilómetros de la explosión sufrieron quemaduras como las producidas por el sol.

Esta bomba, de la que se sabe es un arma táctica dispuesta para ser inmediatamente empleada, fue suspendida de tres globos unidos situados a algo más de 300 metros sobre el terreno de pruebas de Maralinga, en la parte centro-sur de Australia. La explosión fue, al parecer, más poderosa de lo que los científicos británicos y australianos habían previsto, difundiendo dos oleadas de calor sobre la zona desértica. La primera fue más fuerte que la segunda.

Los periodistas que asistían a la experiencia notaron que aumentaba el calor grandemente y sintieron cómo su pelo se

chamuscaba. Un miembro de la RAF que llevaba pantalón corto quedó con el vello chamuscado desde su espalda hasta sus piernas. Una hora después las partes expuestas de todos los que asistían a la experiencia sufrían quemaduras.

Cuando se produjo la primera ola todos los papeles que había en la tienda de los periodistas, así como los sombreros, fueron lanzados hasta el techo a una altura de cinco metros. La lona de la tienda se hinchó y después, parcialmente, se derrumbó. Los científicos habían calculado que los periodistas podrían volverse y mi-

(Pasa a página cuarta)



PERFIL ISLEÑO

Lamentable e incomprensible ausencia

Ayer lunes comenzaron en Madrid las sesiones del XXVII Congreso Anual Internacional de Turismo, que ha reunido en la capital de España a 2.500 directores de Agencias de Viaje de cincuenta países.

Obvia señalar la importancia y trascendencia que para el porvenir turístico de nuestra Patria ha de tener este Congreso, en el que se debatirán temas y cuestiones de indudable interés para la totalidad de los países participantes.

Sesenta de esos directores, ocupando dos aviones, llegaron el jueves a Gran Canaria, permaneciendo allí cuatro días, para posteriormente dirigirse a Tenerife y permanecer allí otros cuatro. El próximo día 23 se espera en Las Palmas una expedición, compuesta también por 60 personas, con final de excursión en Santa Cruz de Tenerife.

Dieciséis días, en total, durará la estancia en el Archipiélago de estos directores de las principales Agencias de Viaje del mundo, cuya intensa repercusión en la vida turística interinsular no tardará mucho tiempo en producirse.

Por más vueltas que le damos a la cabeza no hemos llegado a comprender el porqué de esta lamentable e incomprensible ausencia de Lanzarote—y otras islas—en tan alta y trascendente proyección al exterior de las singulares y originales bellezas del archipiélago canario.

Jamás, en ninguna faceta de la vida, nos hemos atrevido a compararnos con nuestras islas mayores, cuya vitalidad, riqueza y potencial creador somos los primeros en reconocer y admirar. Mas en lo tocante a turismo—esto lo decimos con orgullo pero sin fanfarronería—no creemos exista ninguna que pueda superarnos.

Lanzarote es, sin ningún género de dudas, la isla canaria de más acusada personalidad turística. Sus impresionantes paisajes volcánicos, sus originales cultivos (únicos en el mundo), sus grutas subterráneas acuáticas, su maravilloso escenario natural de El Golfo, sus cautivadoras islas menores de Graciosa, Alegranza y Montaña Clara; sus imponentes acantilados de El Río, sus sugestivas radas y caletones marinos, sus pintorescas salinas, sus fértiles y extensos bancos piscícolas, el sabor entrañable y enigmático de sus campesinos y camellos, constituyen todo un rico y fehaciente bajaje de contundentes argumentos, refrendados por la autorizada opinión de miles de visitantes nacionales y extranjeros.

Una isla así; tan original, tan interesante y atractiva. ¿Por qué ha de ser materialmente «borrada del mapa» en momento tan decisivo y crucial para el porvenir turístico del Archipiélago? ¿Por qué esa larga estancia de 16 días de los directores de Agencias de Viaje en las islas mayores cuando siquiera un reducido grupo pudo haber sido desviado hacia Lanzarote o La Palma, que también cuentan—y mucho—en el concierto turístico interinsular? ¿No dispone Arrecife los sábados y lunes de un doble servicio aéreo diario con Las Palmas y Tenerife que habría permitido desplazar con toda comodidad y rapidez y sólo por medio día a 25 ó 30 de esos directores, para no privarles así de la contemplación del más extraño e impresionante incentivo turístico de que dispone Canarias: el inmenso mar de cráteres y lavas de Timanfaya? ¿Es demasiado pedir un día—o medio—entre los 16 que los agentes norteamericanos han de permanecer en las islas?

No sabemos, ni nos interesa saber, de quién habrá partido esta para nosotros lamentable e incomprensible exclusión de Lanzarote en el asunto que nos ocupa. Pero si hemos de señalar que estas inoportunas e inexplicables actitudes (achacables sin duda a falta de previsión y no a mala fe por parte de nadie) no han

(Pasa a página cuarta)

«Aurora histórica de Lanzarote», título de la brillante conferencia pronunciada por el catedrático de Griego Dr. Alvarez Delgado en la apertura del curso académico de la Universidad de La Laguna. Constituyó una completa y maravillosa lección de historia lanzaroteña

Días pasados tuvo lugar en la ciudad de San Cristóbal de La Laguna la apertura del curso académico universitario, a cuyo brillante acto asistieron el Excmo. Sr. Capitán General de Canarias, señor López Valencia; Excmo. y Rvdmo. Obispo de la Diócesis, Dr. Pérez Cáceres; Excmo. Sr. Gobernador civil, señor Marín Martín; presidente del Cabildo Insular, señor Rodríguez González; alcaldes de Santa Cruz y La Laguna; decanos de las tres Facultades; directores de Instituto, Escuela de Comercio, Bellas Artes y Magisterio, así como otras diversas representaciones civiles, religiosas y militares.

Después de la solemne función religiosa, las autoridades y claustro académico se dirigieron al aula magna de la Facultad de Filosofía y Letras, donde dio comienzo el brillantísimo acto con la intervención del Delegado Provincial del S. E. U., quien leyó un sentido mensaje que a los estudiantes canarios ha dirigida especialmente el Jefe Nacional del Sindicato Es-

pañol Universitario.

Por el secretario del Centro, señor Villaverde Morris, fue leída la memoria del curso anterior.

A continuación pronunció la conferencia inaugural del Curso, bajo el título «Aurora histórica de Lanzarote», (Episodio de Ruiz de Avendaño), el joven y prestigioso investigador canario don Juan Alvarez Delgado, catedrático de Griego de la Universidad de San Fernando y de Latín del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Santa Cruz de Tenerife.

Su brillantísima disertación, retransmitida por la emisora Radio Club Tenerife, constituyó una completa y maravillosa lección de historia lanzaroteña, cuyo texto íntegro nos proponemos ofrecer a nuestros lectores en próximas ediciones.

A las numerosas felicitaciones que con este motivo ha recibido el Dr. Alvarez Delgado, unimos la más sincera y entusiasta de nuestro semanario.

ACERCAMIENTO DE ISLAS ESPAÑOLAS

El diario «Pueblo», de Madrid, comenta una noticia de «ANTENA»

«El ejercicio del deporte es una actividad estimada hoy en todos los lugares del mundo y favorecida en muchas partes por el Poder público, ya que puede contribuir al mejoramiento físico y moral de la población. Como pasa con otras cosas de interés social, el deporte ha servido, desnaturalizándose, para elevar grandes tinglados económicos, cuya importancia para la salud y vigor de la gente es ya más relativa, sin que, por otra parte, nos parezca mal este espectáculo.

Sobre lo que sea y pueda ser un deporte genuino, no desnaturalizado, llama la atención una noticia procedente de Cabrera, diminuta isla situada al sur de Mallorca. Allí se ha celebrado por primera vez un par-

tido de fútbol. Los equipos formados alinearon a todos los hombres aptos de la isla, que fueron nueve por bando, entre pescadores, pastores, campesinos y veraneantes. Un periódico deportivo que se edita en otra esquina de nuestras tierras, Arrecife de Lanzarote, comenta humorísticamente que el público, «desde luego, pudo conseguir entradas para presenciar el partido», estaba constituido por unas 50 personas.

Nos parece muy bien, y por eso lo señalamos desde aquí.

(Pasa a quinta página)

Imprenta Guadalupe
Teléfono, 256

COLABORADORES DE «ANTENA»

LOS ESCLAVOS TÉCNICOS

(II)

Por AURELIANO MONTERO GABARRON

Haciendo una comparación numérica entre la población mundial alrededor de dos mil millones de habitantes, en contra de varias decenas de miles de millones de esclavos técnicos- el autor de «La Hora 25» dice: «La superioridad numérica de los esclavos técnicos que pueblan hoy la tierra es aplastante. Teniendo en cuenta el hecho de que los esclavos técnicos tienen en sus manos los puntos cardinales de la organización social contemporánea, el peligro es evidente. En términos generales, los esclavos técnicos tienen en sus manos los nudos estratégicos de nuestra Sociedad: el ejército, las vías de comunicación, la industria, etc.» Y más adelante añade que una sociedad en la cual coexisten algunas decenas de miles de millones de esclavos técnicos y apenas dos millones de hombres, tiene todos los caracteres de una mayoría proletaria.

Estamos de acuerdo en la existencia de una verdadera «invasión de esclavos técnicos en toda la vida de nuestra Sociedad.» Pero volvemos a insistir sobre lo mucho que debemos, y que aun nos prometen esos esclavos técnicos, a los que Constant Virgil Gheorghiu señala en su tremendismo como amenaza para la Humanidad.

Pero continuemos leyendo al escritor rumano. Ahora nos habla de las diferentes leyes existentes entre el hombre y los esclavos técnicos. Resulta curioso y de mucho interés: «En el tiempo de los romanos, los esclavos humanos hablaban, oraban y vivían según las costumbres importadas de Grecia, Tracia o de otros países ocupados. También los esclavos técnicos de nuestra sociedad guardan su carácter específico y viven según las leyes de su nación. Esta naturaleza, esa realidad existen en el círculo de nuestra Sociedad. Su influencia se hace sentir cada vez más. Con el fin de poder tenerlos a su servicio, los hombres se esfuerzan en conocer e imitar sus hábitos y sus leyes...»

«Aprendemos las leyes y la manera de hablar de nuestros «camaradas técnicos» para dirigirlos mejor. Y así, poco a poco, sin darnos siquiera cuenta, renunciamos a nuestras cuali-

dades humanas, a nuestras leyes propias. Nos deshumanizamos, adoptamos el estilo de vida de nuestros esclavos técnicos y terminamos por imitarles».

En efecto; que la máquina hace sentir su influencia es cosa que nadie puede poner en duda. Recordemos una vez más a la máquina como el factor básico del progreso humano, que transforma la vida de la Sociedad en todos sus órdenes.

Y es ese carácter específico del maquinismo el que el hombre estudia, pero no para adaptarse servilmente, sino para hacerlo servir a los intereses humanos. Pues no es nada nuevo que para servirnos de una cosa, antes hagamos por conocerla

Incontables son las conquistas que el hombre viene alcanzando con la poderosa ayuda de la técnica. Y es que el esclavo técnico ofrécese incondicionalmente al hombre, prestando los mejores servicios y hasta llenando huecos que estaban faltos de humanitarismo.

Aun más, la historia del progreso de la máquina es la historia de la Sociedad Humana. Nunca como hoy le ha sonreído al hombre un futuro lleno de gratas promesas. Pues a pesar de tanta confusión, propia de los tiempos de transición en que vivimos, ábrese ante la Humanidad un horizonte con promesa de vida mejor.

No culpe nos, pues, a la máquina, de los defectos e imperfecciones de unos sistemas económicos y sociales defectibles, incompletos y faltos de realidad histórica. Es únicamente el hombre, que, olvidando hermosos principios cristianos, déjase llevar por la ambición y egoísmo desmedidos, verdaderos causantes de tantos males.

Se insiste en decir, y con razón, «que el sistema es el hombre», pues nada valen doctrinas que predicen el amor en los hombres, ni programas sociales que basados en verdades científicas buscan el acertado equilibrio entre los distintos factores de la producción mundial para una mejor vida de los pueblos, cuando precisamente es el hombre obstáculo principal a tan humanos ideales.

Hay falta de comprensión entre los hombres. Muy cierto. Pero esto tiene su origen desde

(Pasa a página cuarta)

Playena

Por AGUSTINA AYALA

*Qué linda la espuma! Parece un encaje!
Mi blanca mantilla tendida en pretil!
Riente... atrevida... los pies palpitantes
me envuelve en su malla sutil!*

*Espuma! Festón que cimbreo
con vivos contornos plagados de luz!
Te formas, deshaces y vuelves sin tregua
de nuevo a ser tú!*

*Fulgor de esperanza que llega a la playa
sediento de paz!*

*Copitos de nieve, de nieve salada,
rebozo de leche recién ordeñada,
frescura... solaz!*

*Espuma, espumita del mar de Arrecife,
qué gusto me das!!*

DOS CAMIONES DIESEL

(Chasis con cabina) marca AUSTIN, 5 toneladas, de fábrica, están desde hoy a disposición de nuestros señores clientes. Para más informes diríjase a la Agencia en ARRECIFE de la firma Estación de Servicios S. L., León y Castillo, 1, teléfono, 109

¿Tiene Vd. averiado su reloj?
¿Tiene Vd. averiada su cocina de gas?
¿Tiene Vd. averiada su plancha eléctrica?
¿Tiene Vd. averiada su máquina de escribir?

¡No se preocupe por ello!

Relojería SUAREZ

se lo dejará como nuevo

Calle Otilia Díaz (junto a almacén de comestibles REGUERA)

Colegio - Academia San Carlos

Ingreso - Párvulos

(matrícula limitada 20 alumnos)

Afárez Cabrera Lavio, 6

Teléfono, 142

"ANTENA" EN FUERTEVENTURA

Importante sesión extraordinaria en el Cabildo Insular de Fuerteventura

Se gestionará la suspensión de escalas marítimas regulares en GRAN TARAJAL

En Puerto del Rosario, capital de la isla de Fuerteventura, se celebró, en el salón de actos del Cabildo Insular, sesión extraordinaria para tratar de los problemas económicos de dicha isla.

En dicha reunión, el alcalde, don Miguel Velázquez Curbelo, en razonable exposición en orden al plan trienal por el que se adoptó la isla de Fuerteventura por el Caudillo, interesa el apoyo decidido para que las realizaciones tengan verdadero rango insular. Entre los proyectos figura la ampliación en 100 metros del actual muelle de Puerto del Rosario, para mejor atender a la exportación de la isla, especialmente los tomates y de otros productos; la construcción de un embalse con capacidad de tres millones de metros cúbicos de agua y la realización de otros proyectos de tipo industrial. «Todo ello—dijo—de urgente realización para remediar los actuales problemas, y que tan pronto como pueda utilizarse la carretera de Casillas del Ángel a Betancuría se

gestionará la suspensión de las escalas de los correillos interinsulares en el puerto de Gran Tarajal, situado al sudeste de la isla de Fuerteventura».

Frente a esta propuesta del alcalde de la capital, fue formulada la del consejero del Cabildo don Juan Guerrero García, que, en extenso informe económico, propugnó por la ampliación del puerto en Gran Tarajal y no en Puerto del Rosario, toda vez que casi la totalidad de las tierras de regadío se encuentran en la zona centro-sur, especialmente dedicadas al cultivo del tomate, con lo que de hacerse esta ampliación los vehículos ahorrarían buena cantidad de kilómetros en su viaje a Puerto del Rosario, mientras que saliendo la fruta desde el puerto de Gran Tarajal hacia Las Palmas el barco ahorraría 25 millas.

El debate de estas proposiciones fue muy animado, ante la numerosa concurrencia, y quedaron pendientes de aprobación en la próxima reunión.

(De «Ya», de Madrid)

Conmemoración de la histórica batalla de Tamasite

Los majoreros apresaron a la tripulación de una goleta corsaria holandesa

PUERTO DEL ROSARIO(De nuestro corresponsal, JUAN JOSE FELIPE LIMA).—En el pueblo de Tuineje se han celebrado diversos actos cívicos y religiosos para conmemorar un nuevo aniversario de la batalla de Tamasite.

En 1.782, una goleta corsaria holandesa entró en el puerto fuerteventurense de Tarajalejo, dirigiéndose sus tripulantes al cercano poblado de Tuineje. Apercebidos los isleños de la invasión, aprestáronse a la defensa, saliendo al encuentro del enemigo con un verdadero ejército de camellos que, colocados en vanguardia y azuzados por los nativos, lograron hacer deponer las armas a los invasores, entre grandes muestras de pánico. Una vez desarmados, y en la lucha cuerpo a cuerpo después sostenida, los isleños lograron reducir a los corsarios que fueron hechos prisioneros en su totalidad.

El hecho acaeció el 13 de octubre de 1.782 y, a partir de entonces, Tuineje renueva cada año la gesta con diferentes festejos, entre los que no falta la presencia de numerosos camellos y guerreros, dando así un

brillante colorido de simbolismo a estos actos que, tradicionalmente, son presenciados por los habitantes de los pueblos de Pájara, Tiscamanita, Toto, Gran Tarajal, Agua de Bueyes y Valle de Ortega.

EN MOZAGA

Se vende una casa, con almud y medio de volcán, junto a la carretera, preparada para negocio. Informarán en esta Redacción.

LAMENTABLE E INCOMPREENSIBLE...

(Viene de segunda página)

de contribuir a otra cosa que a enterrar más ese puñal individualista y disociativo que está haciendo añicos el conjunto «visión general turístico de nuestro archipiélago».

Está siendo hora ya de que nos quitemos la venda de los ojos y lleguemos a comprender de una vez para siempre que en el turismo, por el mismo imperativo de su plan de desarrollo, ha de hacerlo todo la comprensión, la armonía y la perfecta asociación. El que cada isla se dedique un poco egoístamente a cantar aisladamente sus bellezas y primores volviendo abiertamente la espalda a las demás, equivale a traicionar nuestras propias convicciones y nuestras más claras y definidas conveniencias.

Está siendo hora ya, también, de que desaparezca esa absurda y contraproducente propaganda aislada de los «Continente en miniatura», «Isla de cielo y de sol», «Isla del agua y del fuego» e «Isla de los volcanes», que hace que los turistas vengan ilusionados a nuestras islas, y que después regresen sin saber, en realidad, lo que son esas islas. Tenemos que esforzarnos en acabar radicalmente con esa desgarradora lucha turística fratricida, en la que más parecemos enemigos irreconciliables que auténticos hermanos de la gran y querida familia isleña. Cuánto mejor no sería para todos que cuando un extranjero preguntase en París, Londres, Roma, Washington o Bruselas por propaganda de Canarias, se le ofreciese un folleto global que incluyese lo más genuinamente característico e importante de todas, dejando a un lado esas incongruentes posturas exclusivistas y unilaterales. Si de nosotros dependiera, sobre los nombres de las cuatro islas—en esos folletos—figuraría siempre una palabra, CANARIAS, que borraría definitivamente el concepto ególatra y disociativo que hoy—lamentable y desgraciadamente—imperaba en el enfoque de la propaganda turística interinsular.

Reciente está aun el caso de un extranjero de nacionalidad británica a quien dijeron en una de nuestras islas mayores: ¿A qué va usted a Lanzarote? ¡Allí no hay sino camellos y viento! Después de visitarnos, pese al «buen consejo», el súbdito inglés nos confesó sinceramente: «Jamás me habría perdonado el abandonar Canarias sin haberme extasiado en la contemplación de estas impresionante y cautivadoras soledades lanzaroteñas».

Es una lección que a los canarios del Archipiélago no nos conviene olvidar, porque de ella hemos de deducir consecuencias y conclusiones que a todos, por igual, han de beneficiarnos en grado sumo.

GUIITO

Explosión de un...

(Viene de primera página)

rar hacia el lugar de la explosión dos segundos después de producirse ésta, pero muchos de los periodistas que lo hicieron así fueron cegados por un enorme resplandor mucho más brillante que el sol y tuvieron que volverse rápidamente con los ojos deslumbrados. Fue varios segundos después cuando pudieron por fin contemplar la «bola de fuego», pero ya entonces ésta se había convertido en una esfera de color naranja.

LOS ESCLAVOS...

(Viene de tercera página)

nuestros primeros padres. No es consecuencia del maquinismo. Por lo que no hemos de temer una deshumanización que ya se nos hace viejísima.

Defendamos, sí, lo que debe ser nuestra mejor cualidad de humanos, nuestros valores espirituales. Pero no con un individualismo egoísta que se nos hace antihumano. Y, sí, sumidos a los intereses de la Sociedad toda; llenos de amor, con entero espíritu de hermanos.

El propio Constant Virgil Gheorghiu, que en «La Hora 25» se sitúa en un extremo individualista verdaderamente exagerado, rectifica dichos prejuicios en una obra posterior que lleva por título «El Hombre que viajó solo», en la que, aparte de insistir sobre la falta de una verdadera comprensión humana, hace ver la necesidad de cooperación entre los hombres en todas las manifestaciones de la vida de la Sociedad.

Haya paz y amor entre los hombres. Y todo cuanto nos ofrece la Creación fructificará en su provecho y bien de todos.

Arrecife de Lanzarote, octubre de 1957.

PIDA EN LOS PRINCIPALES BARES LA

NUEVA CERVEZA ESPECIAL

«La Tropical»

(TIPO ALEMAN)

Para acompañar las tapas UN BOTELLIN

NOTA: Disponemos de sillas plegables en alquiler para nuestros clientes.

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Fuertes pero aislados aguaceros en algunas zonas de LANZAROTE

En Mácher se llenaron totalmente algunos aljibes

El sector norte fue el menos afectado por las lluvias

Lanzarote está de enhorabuena. Por fin, después de una persistente sequía de casi doce meses, que esquilmo nuestra agricultura, nuestros ganados y nuestra economía, el sábado cayeron fuertes pero aislados chubascos en la Isla, especialmente en las zonas sur y centro, mientras que en el norte, desde Tahiche a Haría, las precipitaciones fueron muy escasas. No obstante, en el pueblo de Ye y zona de Los Lajares, las lluvias fueron de consideración anegando e interrumpiendo el tráfico por algunos caminos.

En el pueblo de Mácher, sector tomatero y cebollero de mucha importancia, los aljibes desaguaron y las acogidas hubieron de ser cortadas. La carretera general del sur quedó interceptada durante algunas horas. Nos cuentan que algunos vecinos de esta localidad rompieron los vales- autorización para adquirir partidas de agua, destinadas a regar cebollinos, entre muestras de gran júbilo y alegría.

También ha llovido en Uga, Yaiza, Playa Blanca, Asomada, La Tiñosa, San Bartolomé, Florida, La Vegueta, Tao, Tiagua, Tinajo, pero no así en Tesequite, Haría (casco), Guatiza, Mala, Tesequite, etc, donde apenas se registraron ligeras lloviznas.

«Gripe asiática» en Montaña Clara

El virus «Singapur 1-27» deshizo la ilusión de los veinte «robinsones» que la habitaban

En nuestra última edición dimos cuenta de la presencia en Montaña Clara de sus nuevos dueños, don Eufemiano Fuentes Díaz, don Juan Domínguez Guedes, y don Fernando Rivero del Castillo, de Las Palmas, y don Mariano López Socas, de Lanzarote, quienes acompañados de sus respectivas señoras esposas y de sus invitados, la señora viuda de don José Naranjo; Ingeniero de nacionalidad británica Mr. Hawirt; doctor de la misma nacionalidad Mr. Patrick y cazador submarinista lanzaroteño don José Manuel de León Perdomo, se proponían pasar una temporada en la pequeña isla canaria.

Pero he aquí que, de la noche a la mañana, cuando los «robinsones» gozaban a pleno sol de estos maravillosos y placenteros días otoñales lanzaroteños, el virus «Singapur 1-27», que es superenace e insaciable escudriñar no respeta naciones ni fronteras, «sentó sus reales» en la pintoresca isleta atlántica, produciendo las primeras «bajas». Una de las señoras grancanarias, Mr. Hawirt y don José Manuel

Estas aguas han producido el mayor beneficio a los cebollinos, y permitirán ahora iniciar la siembra de cebada, patatas, batatas, etc.

En Arrecife se recogieron 16'50 litros por metro cuadrado (Puerto Naos) y 21 litros (casco). Nos informan que una de

El Capitán del...

(Viene de primera página) se hundía el barco, aún trató de salvar a uno de nuestros compañeros que estaba en situación desesperada. Le gritó que se apartase del buque y nadase fuerte. Como buen marino se hundió con su barco».

El diario «Pueblo»...

(Viene de segunda página) que la afición popular al deporte se traduzca, antes que nada, en practicarlo. Nos parece muy bien que la proporción entre jugadores — que se benefician del deporte — y espectadores — que simplemente se distraen — sea, como en el caso de Cabrera, de uno a dos o de uno a tres. Saludamos con la mayor simpatía a los trabajadores y veraneantes que formaron el Club Cabreretas, ganador del encuentro por 4 3, y a los que formaron el otro equipo, cuyo nombre sentimos que no hayan divulgado las Agencias.»

de León Perdomo hubieron de guardar cama. El doctor inglés Mr. Patrick, ante el temor de que la enfermedad se propagase entre los diecinueve habitantes «montañaclarenses», dió la orden de evacuación: general y, horas después los expedicionarios hicieron acto de presencia en Arrecife. Todos se recuperaron pronto y han vuelto a reanudar su vida normal. En breve conversación que sostuvimos con don Eufemiano Fuentes antes de su regreso a Las Palmas, éste nos manifestó su propia satisfacción y, la de todos los acompañantes, por estos estupendos días pasados en la isla de Montaña Clara.

A una pregunta que le formulamos sobre el gran interés demostrado por algunos canadienses y norteamericanos respecto a la compra de la isla, don Eufemiano nos dijo:

—Eso, ni pensarlo. No tenemos absolutamente ningún interés en venderla. Esta paz y tranquilidad no se compran con todo el oro del mundo.

las maretas de las afueras de la población «cogió» 3.500 pipas.

El principio de la campaña agrícola, pues, no ha podido ser mejor. Roguemos a Dios que nuevos chubascos vuelvan a producirnos, pues de nada — o casi nada — servirían estas lluvias tempranas del Otoño.

Los registros pluviométricos llegados a nosotros hasta el momento son los siguientes: Arrecife (casco) 21 litros por metro cuadrado; Arrecife (Puerto de Naos) 16'50; Arrecife (Guacimeta) 13 litros; La Florida 16, La Santa 12 y Mácher 27.

LA GUARDIA CIVIL DE ARRECIFE CELEBRA LA FESTIVIDAD DE SU PATRONA

El sábado tuvo lugar en esta capital diversos actos para celebrar la festividad de la Santísima Virgen del Pilar, patrona del benemérito cuerpo de la Guardia Civil.

A las 11'30 de la mañana se celebró una solemne función religiosa, a la que asistieron las primeras autoridades locales y numerosos fieles, que fue cantada por un grupo de señoritas.

A las 13 horas tuvo lugar en el local de acuartelamiento de la Benemérita un sencillo y emotivo acto de fraternal amistad y camaradería, sirviéndose después un viño de honor a los numerosos invitados de la población civil y militar que fueron espléndidamente atendidos por el Capitán de la 2ª Compañía, don Santiago Morón López, y personal a sus órdenes, quedando así una vez más de manifiesto el aprecio y estimación que en Arrecife siempre se ha sentido por la benemérita institución de la Guardia Civil.

Agradecemos la invitación recibida para la asistencia a estos actos.

Ayer fue inaugurado el curso académico en el Instituto Nacional de Enseñanza Media

Con asistencia de una nutrida representación de autoridades insulares, claustro de profesores y alumnos, se celebró ayer la solemne apertura del curso académico 1957-58 en el Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta ciudad.

A las 9 de la mañana tuvo lugar en la parroquia de San Girés la tradicional Misa del Espíritu Santo, procediéndose después a la celebración de los actos propios de la apertura de curso en el salón de sesiones del nuevo edificio del Instituto.

Por la secretaria del Centro fue leída la memoria del curso 1956-57, teniendo lugar seguidamente la Distribución de Diplomas a los alumnos que obtuvieron premios extraordinarios de Matrícula de Honor.

Bajo el lema «La juventud necesita ideas», pronunció la lección del Día la profesora de Filosofía y Letras doña Agustina Ayala, disertación que resultó brillantísima.

ESPECTACULOS CINES

«ATLANTIDA»

PANTALLA PANORAMICA
Martes 7'15 y 10'15
La producción hispano americana
CABO DE HORNOS

Por Jorge Mistral y Silvia Pinal. La caza de la ballena en la ruta del Polo Sur, entre las masas flotantes de los «icebergs»
(Autorizada mayores)

Jueves, 7,15 y 10,15
DIVERTIDISIMO ESTRENO!
EL FENOMENO

Por Fernán Gómez, María Piazzai, Riquelme y Lina Canalejas.
La sátira más fina de un asunto apasionante.
La emoción de los estudios con la gracia del mejor cómic
(Todos los públicos)

Sábado, a las 10'15
Estreno del sensacional film norteamericano

EL HOMBRE DE LARAMIE
(TECHNICOLOR-PANORAMICA)
Por James Stewart, Arthur Kennedy y Cathy O. Donnell. La historia de un hombre que recorrió mil millas para matar a alguien a quien no conocía.
(Todos los públicos)

«DIAZ PEREZ»

Miércoles, 7'15 y 10'15
La producción nacional
CABARET
Por Fernando Rey y María Luz Galicia. Un agradable y apasionante drama musical
(Autorizada Mayores)



¡Insuperable!

LOS REPORTAJES DE HOY

Nueva Zelanda ocupa el tercer lugar entre los países de más elevado nivel de vida

MANILA. — Nueva Zelanda figura hoy con el tercer más alto nivel de vida en el mundo, superado únicamente por Estados Unidos y el Canadá.

Esa es la opinión del doctor William Ogburn, profesor emérito de la Universidad de Chicago, quien se haya recorriendo Asia.

—Sin embargo, Australia está compitiendo enconadamente con Nueva Zelanda por esa distinción, agregó.

Una auto-idad en ciencia social y en relaciones internacionales, el doctor Ogburn, que pasó ya de los 71 años y que recientemente estuvo contratado durante un curso como profesor de la Universidad india, nos dijo en Manila:

—Existen dos factores indispensables para el progreso en el mejoramiento de los niveles de vida: el lento crecimiento de la población y la aplicación de técnicas modernas para el rápido auge industrial y económico. Ambos factores son evidentes en Nueva Zelanda y en Australia.

El doctor Ogburn dice que la tasa de nacimientos en Nueva Zelanda y en Australia es sólo del 2'5 por ciento anualmente; 1'5 por ciento entre los emigrantes extranjeros y escasamente de un 1 por ciento entre los indígenas. El país es comparativamente joven y la población está muy dispersa.

En comparación, pues, el sabio sociólogo dice que «India tendrá que esperar mucho antes de salir de sus actuales dificultades económicas».

Predijo que la India habrá aumentado sus capacidades de producción en un 30 por ciento en 1980.

—«Pero, aclaró, a menos que no reduzca por lo menos en la mitad su tasa actual de 33 por ciento en el crecimiento de la población, según la proporción actual de 14 por ciento en el número de defunciones, la India no ha de mejorar en los próximos 50 años».

En el continente asiático nacen 2 500 niños cada hora y 400 cada minuto, dijo el doctor Ogburn, agregando el siguiente comentario:

«La proporción mayor de nacimientos ocurre en China, donde la población se multiplica al ritmo de un 15 por ciento anual».

Treinta mil médicos y diez mil farmacéuticos había en España en 1956

Han disminuído notablemente los fallecimientos por tuberculosis

En el año 1956, los médicos colegiados en toda España ascendían a 32.018, de los cuales 16 753 residían en las capitales. De éstos, Madrid y Barcelona reunían 7.000. Complemento de los médicos es la farmacia, y titulares farmacéuticos había el año pasado 10 033. Los practicantes sumaban 21 719. El número de matronas colegiadas era de 5 338. De odontólogos había en España 2 503.

El número de asilos, hospicios y similares ascendían el precedente año a 737, con un total de acogidos de 119 200. En las casas de expósitos, éstos eran 12 881. En las casas de maternidad fueron atendidas 41 077 mujeres, en 71 establecimientos. De ellas, 71 fallecieron a consecuencia del parto.

Durante el año 1956, que es al que siempre nos referimos, estuvieron hospitalizados en los sanatorios antituberculosos 27 mil 970 enfermos, de los que curaron 6 490 y fallecieron 1 175, cifras que representan una positiva disminución en la mortalidad, pues el coeficiente por 100 de hospitalizados, que oscilaba en los últimos años alrededor del de 11, ha bajado a 4.

En las casas de socorro tuvieron asistencia 564 892 enfermos y 301 966 accidentados, además de otros servicios. En los ambulatorios del Seguro de Enfermedad se prestaron más de 24 millones de consultas, y en las clínicas quirúrgicas practicáronse 250.430 intervenciones operatorias. De morbilidad venerea se prestaron más de 132 mil asistencias en los dispensarios dermatológicos, y en los antipalúdicos fueron asistidos 3 006 enfermos.

La serie cronológica de casos notificados de enfermedades de declaración obligada disminuye en 1956 respecto al año precedente, dando un total de 602 mil 384 casos. Debe destacarse la disminución de tuberculosis pulmonar, paludismo y tracoma, y un ligero aumento de la parálisis infantil. Las causas por muerte de enfermedades infecciosas son más bajas que en los anteriores, destacando la fiebre tifoidea y el sarampión, reducidos a la tercera parte; la tuberculosis, a más de la mitad, y la neumonía, también casi al 50 por 100.

Seis jóvenes doctores ingleses han construído un corazón mecánico.

Seis jóvenes doctores de Manchester (Inglaterra) han construído un «corazón mecánico» para su empleo en pacientes adultos durante las operaciones quirúrgicas.

En Londres y en Norteamérica se han utilizado ya corazones artificiales, pero sólo en niños. Ahora, los seis médicos de referencia han mejorado el sistema. Se trata de un instrumento de plástico y metal que cuesta menos de 500 libras esterlinas, unas 70.000 pesetas. El aparato desarrolla el trabajo del corazón y de los pulmones durante más de una hora y puede mantener vivo a un hombre, cuyo corazón haya sido parado para realizar una complicada intervención quirúrgica. Los fabricantes del «Corazón mecánico» —un anestésista, cuatro cirujanos y un médico— han estado trabajando en el proyecto durante nueve meses en la Universidad de Manchester. Uno de los médicos ha manifestado que la máquina extrae la sangre venenosa y la bombea a través de un aparato que la satura de oxígeno antes de devolverla a las arterias, sin pasar por el corazón. El invento abre un vasto campo de acción a los cirujanos.

Se han realizado ya experimentos con éxito completo en grandes animales.

Las obras de arte son un regalo para el espíritu;

"C Z"

es un deleite para el paladar.

BEBA SIEMPRE

"C Z" de Jerez de la frontera

COLEGIO CISNEROS

BRASIL, 17

Primera Enseñanza

Preparación completa para la carrera de Magisterio

NOTA.—Se está gestionando la celebración de exámenes a alumnos libres de Magisterio en Arrecife.

ACADEMIA

(Constituida por 5 profesores, con títulos académicos y facultativos)

DE INGRESO BACHILLERATO (Por la mañana, de 8 h. a 10 h.; por la tarde, de 3 h. a 5 h.)

BACHILLERATO: 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º y 6.º Cursos (por la noche de 7 h. a 9 h.)

INDICACIONES:

- 1.ª) Informes: Plaza Calvo Sotelo, 6
- 2.ª) Comenzará a funcionar a partir del día 20 del actual mes.

Chato II, en brillantísimo combate, hizo match nulo con Araña, a quien tuvo al borde del K. o.

Kid Levy venció a Chocolate limpiamente

La velada de boxeo del viernes por la noche resultó distraída y con sorpresas también. La mayor de ellas que Chato II supo frenar y lo que es más, todavía, superar netamente a un Araña que pese a todos los pronósticos estuvo durante un round entero evadiendo el K. O. Araña demostró que, le faltaba fondo y ardavo, desde el segundo asalto, a merced de Chato II, un Chato II desconocido para nosotros, batallador en todo momento y haciendo gala de un aguante extraordinario. Encajó sin mostrar cansancio y terminó la pelea con serenidad y en excelentes condiciones físicas. Al apagarse Araña, reducido por sus golpes, si menos científicos más contundentes, Chato II mantuvo la pelea llevando con frecuencia a su contrario a las cuerdas y alcanzándole de lleno. Al soltarse una cuerda del ring en el último asalto obró tal circunstancia providencialmente para Araña, dando lugar a que éste se repusiera, sin cuya eventualidad se perfilaba el K. O. El match fué nulo gracias a que Araña alcanzó a su contrario con golpes flojos pero limpios al cuerpo y la cara.

La reacción se inició puntualmente con la exhibición de los ex-boxeadores Acedo y Contreras. Acedo hizo gala, una vez más, de sus excelentes dotes de hombre científico y sereno. Contreras puso de manifiesto su condición de gran pegador y batallador. Fueron muy aplaudidos.

En el primer combate se enfrentaron Cándido y Lasso. La pelea se inclinó al principio a favor de Lasso, por sus golpes que alcanzaban netamente a la cara de su contrario. Después Lasso se agotó incomprensiblemente dando una serie de golpes a los guantes de su rival, que estaba completamente cubierto en el rincón, para terminar imponiéndose Cándido y nivelando la contienda. El resultado fue nulo justamente.

Un pleito cualquiera resultó ser el combate de Medina contra Pantera.

Embrollada y rica en agarrones y empujones. Se dio vencedor de la misma a Pantera. Yo tenía apuntado un match nulo.

Kid Levy en esta ocasión se impuso netamente a Kid Chocolate librando un gran combate movido y luciendo Levy su fino estilo en esta ocasión ayudado por un aguante y entreno muy superior a la última. Llevó siempre la iniciativa de la pelea. Kid Chocolate, por el contrario, estuvo menos combativo que la vez anterior y falto de esta condición que entonces le llevó al triunfo; quedó a merced de los puños de Levy que se mostraron ágiles y potentes. Una bonita pelea en la que Levy supo mantenerla a la distancia muy bien.

Los arbitrajes de los señores Acedo y Pérez Ramírez, bien.

ADOLFO RIBAS

EMPRESA NACIONAL RADIO MARITIMA, S. A.

Se convoca concurso-oposición para cubrir una plaza de Oficial Mecánico Electricista de 2ª, en esta Plaza.

Exámenes y condiciones informarán en Hispano Radio Maritima, S. A. Canalejas, 9. Arrecife

Estilográfica

"Parker 51" se ha extraviado en la avenida Dr. Rafael González. Se gratificará a quien la entregue en esta Redacción

Las elecciones sindicales del domingo en LANZAROTE

Doscientos veinte vocales elegidos por las distintas secciones

Como estaba previsto se celebraron el domingo último las Elecciones de Vocales de las Juntas Sociales y Económicas de los diferentes Grupos de producción, encuadrados en la Delegación Sindical Insular de Lanzarote.

Durante toda la mañana acudieron a la Mesa electoral, constituida en la Delegación Sindical Insular, los Enlaces elegidos últimamente, para depositar su voto en representación de sus compañeros de trabajo. También asistieron trabajadores votantes directos y empresas en general.

A las cinco de la tarde quedó cerrada la elección, procediéndose después al escrutinio que duró varias horas.

En la Delegación Insular de Sindicatos se nos informa que han sido elegidos 134 vocales de las Secciones Económicas (empresas) y 86 de las

Secciones Sociales (productores). Todos ellos pasarán a formar parte de las Juntas de los distintos grupos de producción, integrados en la Delegación Insular, Hermandad Sindical y Sindicato de la Pesca.

En total intervino un sesenta y cinco por ciento del censo total de votantes.

PREGUNTAS SIN RESPUESTAS

¿Por qué en nuestra capital no se confecciona y vende pan fino—aunque haya de pagarse más caro—al igual que se hace en las islas de Gran Canaria, Tenerife y La Palma?

¿Por qué no se hace desaparecer el gran número de piedras que se encuentran regadas en los solares existentes junto a la carretera que conduce al aeropuerto, que tan deplorable aspecto ofrecen al viajero en la misma entrada de la ciudad?

TOPHAM

CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — Acompañado de su señora esposa e hija regresó ayer a Las Palmas el presidente del Real Club Náutico de Gran Canaria, ex presidente de la Federación Provincial de Fútbol y director provincial del Instituto Nacional de Previsión, don José Luis Benjumea Medina.

—También regresó a Las Palmas el interventor del I. N. de P., don Ceferino Polo Sara.

—Hizo viaje a Madrid nuestro colaborador don Aureliano Montero Gabarrón.

—En unión de su señora esposa e hija María Antonia ha marchado a Las Palmas, a cuya población ha sido destinado, el capitán de Infantería don Rafael Elías García.

Cine ATLANTIDA

COLUMBIA FILMS, S.A. PRESENTA UNA PRODUCCION DE William Goetz



ARTHUR DONALD KENNEDY • CRISP
CATHY ALEX ALINE
O'DONNELL • NICOL • MacMAHON

CINEMASCOPE
Guión: PHILIP JORDAN y FRANK BURT
COLOR POR DIRECTOR: TECHNOLOR • ANTHONY MANN

COPIA EN PANORAMICA
Sábado, estreno

VIGESIMOPRIMER ANIVERSARIO del señor:

Don Luis Tresguerras Cabrera

Ingeniero del Ferrocarril Central de Aragón. Miembro de la Academia de Artillería de Segovia, de la de Montefiore, de Lieja, y miembro honorario de la Compañía fabril «Vickers», de Manchester (titular de la calle Luis Tresguerras de esta capital)

fallecido gloriosamente en Valencia, por Dios y por la Patria, el 16 de Octubre de 1936
D. E. P.

Sus desconsolados padres, Ilmos. señores don José Tresguerras Barón (notario) y doña Balbina Cabrera de Tresguerras; su señora viuda doña Carmen Hernández de Contreras; Excmo. Sr. don Juan de Contreras, marqués de Lozoya, (catedrático), en su nombre y en memoria de su señora hermana la madre, política de don Luis Tresguerras, doña María Luisa, vizcondesa de Altamira, recientemente fallecida en Segovia (+); su hermano don Federico Tresguerras (comerciante); sus tíos doña Eloísa y doña Josefina Tresguerras (ausentes); sus primos doña Eloísa, doña Emilia (ausente), don Eduardo (industrial) y don José Martirón Tresguerras (abogado); hermanas políticas, doña María Battaner; sobrino don José Tresguerras Hernández y demás familia, encomiendan su alma a Dios y ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma.

Arrecife de Lanzarote, 14 de octubre de 1957

:-: COSAS DE LA VIDA :-:

Un niño, envuelto en llamas, incendió un almacén de maderas en Granada

GRANADA. — Un violento incendio ha destruido una fábrica de sillas y almacén de madera, propiedad de don Francisco Parejo Fernández. El siniestro se ocasionó al inflamarse y desparramarse, por varios castilletes de madera que había en el patio, una botella de gasolina con la que estaba preparando barniz un hijo del propietario, de trece años de edad, que ha resultado con quemaduras gravísimas. Las llamas prendieron en la ropa del chico, que salió corriendo por el

patio de la fábrica como antorcha viviente, propagando el fuego a la gran cantidad de madera, aneas y otras materias combustibles allí acumuladas. El muchacho pudo ser socorrido por unos vecinos y trasladado al Hospital Clínico, del que pasó a un sanatorio.

El siniestro, pese a la rápida intervención de bomberos, que tienen su retén en lugar inmediato, destruyó la totalidad de los almacenes y las naves de máquinas.

Mató a su hermano al alcanzarle la cabeza con un ladrillo

LEON.—En el pueblo de Zuera del Páramo, en una riña que sostuvieron los hermanos Salvador y José Barrera de la Rosa, de veinte y veintisiete años de edad, por no se sabe qué motivos, el último de ellos

lanzó un ladrillo, que alcanzó en la cabeza a Salvador, produciéndole la muerte instantánea. El agresor se presentó a la Guardia Civil, declarándose culpable del crimen.

Los enfermos del corazón, primeros beneficiados del satélite artificial

Un americano acaba de proponer instalar clínicas en los futuros satélites artificiales, a fin de cuidar las lesiones del corazón. «Estas lesiones se repara-

rían solas—ha explicado—, porque el corazón tendría que trabajar menos, puesto que la sangre no pesaría nada.»

Hacen estragos las motocicletas en las ciudades noruegas

OSLO.—El presidente de la organización "Sociedad para la Seguridad del Tráfico", ha declarado que gran parte de los accidentes de la circulación registrados en Noruega no son causados por los automóviles, sino por las motocicletas.

De 96 muertes registradas en los accidentes de la circulación ocurridos del 10 de mayo al 15 de agosto del presente año, sólo 16 fueron provocadas por automovilistas más o menos imprudentes, mientras que el resto, 80, se debieron a conductores de motocicletas y otros vehículos similares.

Mordió la nariz a un abogado

Silvio Provenzano no quería divorciarse. Ha mordido cruelmente la nariz al abogado que vino a significarle este deseo de su esposa. Un cirujano ha reparado el apéndice del jurista,

el cual reclama un millón de francos. Esperando este pago, el infortunado Silvio está en prisión bajo la inculpación de «canibalismo».

SALUD PUBLICA

El miedo a la gripe asiática es más peligroso que la enfermedad misma

Desde que en Indochina aparecieron los primeros casos de una forma gripal que más tarde y precisamente por la zona en que se inició, tomó el apellido de asiática, los periódicos del mundo se vieron inundados de noticias constantes de la epidemia, noticias que diariamente informaban al lector de los estragos de la enfermedad.

Con ello, el público llegó a alcanzar en gran parte una auténtica psicosis, un miedo totalmente infundado, como vamos a demostrar a continuación. Efectivamente, la «gripe asiática», según un comunicado de la Organización Mundial de la Salud, es de las más benignas que se han producido en la historia epidemiológica del mundo, y no hay, por tanto, motivo alguno para alarmarse. Esta afirmación ha sido hecha por un total de directores de servicios de la salud pública representantes de 25 países, que se han reunido recientemente en Copenhague.

Las razones de esta declaración de benignidad son bien claras y precisas, puesto que la mortalidad es pequesimísima, y únicamente se produce en aquellos individuos que padecen lesiones de otra naturaleza, para los que, como es lógico, también puede ser fatal el más simple de los catarros. Por otra

parte, el tiempo de duración media de la enfermedad no suele sobrepasar la semana, y para ello el período agudo de escalofríos, fiebre y dolores musculares se reduce a la mitad de este tiempo.

Pero la gripe asiática ha «entrado» de tal manera en el ánimo de las personas que, por un tiempo, en Francia, según la declaración del doctor Aujaleu, se ha creado una verdadera psicosis de angustia a cuenta de la gripe. Esta psicosis, este miedo, es, desde luego, mucho más peligroso que la enfermedad, pues en algunos casos llega hasta el terror, y ello, lógicamente, puede ocasionar daños morales a la población, que se ve afectada además por una baja en la producción al rendir menos los trabajadores de las distintas industrias que se ven agobiadas por este «mal invisible», que ellos creen les acecha en forma implacable.

Ha llegado, por tanto, el momento de que la Prensa de todo el mundo calme esas inquietudes inútiles, informando a los lectores de la realidad de la gripe actual, que hasta la fecha no supone un peligro grave para el organismo humano, y que, en cambio, puede llegar a motivar daños morales y económicos por el pánico de los ciudadanos.

Dr. RASCON

(De «Pueblo», de Madrid)

Cine ATLANTIDA



LOCAL

del «Merendero Madrileño», de 150 metros cuadrados, propio para negocio, situado junto a la nueva barriada de viviendas sindicales, SE VENDE. Darán razón en esta Redacción o en el propio Merendero.

Orange CRUSH

Elaborado con jugo de naranjas frescas. PÍDALO EN TODOS LOS BARES

SOLARES

se venden en Tahiche Chico. Informes, Coronel Bens, 27 - ARRECIFE

Teléfono de ANTENA

= 256 =

Colegio - Academia San Carlos

Cultura general - Taquigrafía

Bachillerato (libre)

Comercio - Magisterio

Alferez Cabrera Tavio, 6

Teléfono, 142

Optica MONCAR

MARTES, 7'15 y 10'15 - ESTRENO